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Siete trabajadores de
Granada, atrapados en
los disturbios de Burkina
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Teresa Romero sale
de su aislamiento tras
el contagio por ébola
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James Rodríguez
dribla y deja

atrás a Jeison
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● Un gran Real Madrid
pasa por encima del
Granada CF, que no
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Desbordado

La ira ciudadana impone el coste
cero en los gastos de representación
● Establecen firmes métodos de control
para evitar el derroche de dinero público

● El Ayuntamiento de Granada sólo ha
pagado 370 euros en lo que va de año

LAS INSTITUCIONES GRANADINAS DEMUESTRAN QUE LA AUSTERIDAD ES POSIBLE 36-7
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BEGOÑA MORENO. VICERRECTORA DE INFRAESTRUCTURAS Y CAMPUS DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

Lola Quero GRANADA

–Cuando acabe este curso su
etapa de rector, González Lodei-
ro dejará como principal legado
un amplio catálogo de nuevas
infraestructuras, que ha sido
precisamente su trabajo todo
este tiempo...
–Yo creo que las infraestructuras
están al servicio de lo que deman-
da la Universidad y ésta ha mejo-
rado mucho en ámbitos como la
investigación o la transferencia.
Por eso las infraestructuras han
necesitado mejorarse mucho. Es
un legado que ha intentado ir
acompasando todos los ámbitos
en los que se ha trabajado mucho.
Somos un apoyo de lo que se de-
manda.
–¿Está la UGR preparada para
afrontar un futuro a largo plazo
con todas estas mejoras?
–Quedan cosas importantes que
en este gobierno no vamos a tener
tiempo. Una vez incorporados los
nuevos centros del PTS y los espa-
cios nuevos que se han generado,

habría que hacer ahora un balan-
ce y un estudio de cómo organizar
bien todo el campus centro, de las
necesidades de todos los centros
que están dispersos dentro de la
propia ciudad y que tienen de-
mandas de aulas y de espacios pa-
ra investigación y para biblioteca.
Ver como organizar bien todas
esas demandas del campus cen-
tro. Consolidarlo como un cam-
pus. A nosotros no nos va a dar
tiempo. Y hacer un estudio de las
necesidades reales de la Universi-
dad en cuanto a los servicios cen-
trales, porque aunque se ha mejo-
rado, sigue existiendo un déficit
importante en la organización del
servicio de atención al alumnado.
El vicerrectorado de Estudiantes
es un servicio muy grande que se
encuentra muy disperso en distin-
tos edificios. En el programa de
gobierno estaba el haber hecho
un edificio institucional de estu-
diantes. Quizás sea ése el siguien-
te paso que hay que dar para mejo-
rar.
–¿Cuál sería el lugar idóneo
para eso?

–Yo creo que el sitio más adecua-
do sería la Facultad de Medicina,
una vez que se traslade al Campus
de la Salud. Es un edificio magní-
fico para los estudiantes pero ha-
brá que hacer intervenciones, en
cuanto a infraestructuras, refor-
mas...
–¿Cree que la Universidad de-
bería vender parte de su patri-
monio inmobiliario?
–Se puede llegar a pensar. A lo
mejor hay una parte, sobre todo
cosas pequeñas, que están disper-
sas. A lo mejor sí es el momento
para vender esas cosas pequeñas y
centralizar. Quitar todo lo que sir-
va de dispersión.
–¿Sería un desahogo económi-
co?
–Siempre tenemos que intentar la
mejor rentabilidad económica,
como institución pública, pero
dentro de un orden. No es vender
para ganar dinero exclusivamen-
te. Siempre que sea necesario y
podamos garantizar la sostenibili-
dad de lo que tenemos. Hay que
seguir manteniendo y gestionan-
do también los nuevos edificios.

–Parece que el edificio que ha
dejado Ciencias de la Salud no
ha tenido tantos novios como el
de Medicina...
–Es un edificio que será muy posi-
tivo utilizarlo como aulario. Siem-
pre hay muchas demandas pun-
tuales y no tenemos ningún edifi-
cio al servicio de toda la Universi-
dad como aulario. Es un espacio
estupendo para tenerlo para la de-
manda que surja. Siempre hay
que depender de que alguna fa-
cultad tenga un aula libre. Es poca
inversión la que necesita y los gas-
tos de mantenimiento limitados
porque se abrirá y cerrará sólo ba-
jo demanda. Es muy rentable tam-
bién económicamente.
–¿Le gustaría continuar en el
Gobierno de la Universidad?
–Mis perspectivas de futuro son
volver de nuevo a mi puesto de
trabajo en la Escuela de Caminos.
Han sido unos años muy intensos
profesional y personalmente. He-
mos tenido muchas subvenciones
para hacer todas las infraestruc-
turas y ha sido complicado gestio-
narlas...

“Sería el momento de vender pequeños
inmuebles dispersos y centralizar”

● En sus años de gobierno en la UGR ha gestionado la construcción del nuevo complejo docente

del PTS y un buen número de edificios nuevos ● Apuesta ahora por unificar el Campus Centro

REPORTAJE GRÁFICO: MARÍA DE LA CRUZ

Las perspectivas de futuro de la vicerrectora pasan por volver a su trabajo en la Escuela de Caminos.

Otras universidades
pequeñas tienen que
pensar más en
especializarse en lugar
de seguir creciendo”

El Ayuntamiento
intenta ajustar los
horarios de los
autobuses a nuestra
demanda real”
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–También han sido unos años
marcados por la crisis...
–Se ha notado más en la tesorería.
Ha sido siempre el caballo de ba-
talla de estos años, para poder ga-
rantizar los pagos. Pero nosotros
hemos tenido disponibilidad pre-
supuestaria, por las subvenciones
y los recursos propios de la Uni-
versidad. Aunque quedan cosas
por hacer. No nos ha dado tiempo
a hacer todo lo que nos habría gus-
tado. La crisis ha afectado en los
últimos años en cuanto a disponi-
bilidad económica de los recursos
propios de la Universidad. Y en
cuanto a que no se han renovado
el plan de inversiones de la Junta.
Ha faltado un plan grande pluria-
nual de inversiones como el ante-
rior. Pero han sido años muy in-
tensos en cuanto a las infraestruc-
turas porque hemos gracias a las
subvenciones.
–¿Qué falta en el PTS?
–Las facultades de Farmacia y
Odontología. Tenemos los pro-
yectos realizados pero no tene-
mos la financiación. No ha podido
salir adelante. Ésa sí es una conse-
cuencia de la crisis. La Junta pudo
financiar las obras en marcha, pe-
ro no concluir todo lo proyectado.
Eso queda ahí pendiente del futu-
ro plan de inversiones. Pero la Fa-
cultad de Ciencias de la Salud está
terminada. Se está impartiendo el
curso académico. La Facultad de
Medicina termina en noviembre y
estamos en fase de adjudicación
de todo el mobiliario, aulas, des-
pachos y laboratorios. Para prin-
cipios del año que viene estará to-
talmente equipada y dispuesta
para el traslado. El edificio de Ser-
vicios Centrales también se está
terminando estos días pero de-
penderá de Medicina porque tie-
ne unos servicios dimensionados
para las facultades que van allí.
Ahora se pondrá en uso una parte
y cuando esté Medicina ya se pon-
drá todo a pleno rendimiento, el
comedor, la cafetería... Entre mar-
zo y abril estará todo concluido.
–Los comerciantes del Zaidín
amenazan con salir a la calle pa-
ra demandar el vial continua-
ción de Avenida de Dílar...
–Los comerciantes tienen que
pensar que cuando se ponga en
marcha todo el campus universi-
tario de allí ellos van a mejorar
mucho económicamente porque
ya no va a ser un vial de paso para
llegar a la Avenida de Dílar. Es que
la gente va a estar allí viviendo y
consumiendo. Va a ser un benefi-
cio muy importante para ellos. La
falta del vial no les puede repercu-
tir tan negativamente.
–¿La UGR lo tiene completa-
mente descartado o dependerá
de la compensación?
–Al final es dinero público y es una
actuación que está totalmente
concluida. Da igual qué adminis-
tración la pague. Cuando ya se ha
hecho una inversión con dinero
público para hacer el campus, que
ahora destrocemos gran parte de
ese campus y esa inversión... A
parte de la configuración del pro-
pio campus, que está diseñado pa-
ra ser peatonal. Cambia el sentido

completamente. Es un campus
acorde con este siglo, con espacios
abiertos, de dispersión, de rela-
ciones sociales. Si metemos un
vial por medio eso se rompería.
–¿Es la misma idea con la que
se está haciendo la reforma del
Campus de Cartuja?
–Esperamos es que cuando se me-
jore el transporte público hacia el
campus, mejoren las posibilida-
des de ir andando o en bicicleta
(aunque es una zona más compli-
cada). Pero la gente se irá dando
cuenta de que hay otras formas
que no es obligatoriamente el
vehículo privado. Esperamos que
con un campus más amable, con
trazados peatonales y con el
transporte público se consiga.

–Ahora han aparecido restos ro-
manos en las obras de Cartuja.
¿Cómo va a afectar?
–Están documentados. Cultura ya
lo ha comprobado y ha autorizado
a que continúen las obras. Nos
han dicho que como nosotros no
necesitábamos ampliar la excava-
ción solo hace falta documentar lo
encontrado y continuar. No nos
ha afectado en cuanto a retrasos.
Hicimos las catas previas pero aún
así era de prever que algo se en-
contrara en esa zona. Al final sa-
bes que van a aparecer restos y por
eso teníamos todo controlado. Es-
peremos que termine la obra para
finales de este año.
–Muchos imprevistos, también
el incendio en Derecho...

–Fue un accidente fortuito. Pero
las obras van a terminar en plazo,
antes de final de año. Es una inter-
vención muy necesaria porque las
cubiertas están muy deterioradas.
–Se escuchan muchas quejas
en la Universidad por el funcio-
namiento del transporte públi-
co.
–Entiendo que el Ayuntamiento
intenta ir ajustando los horarios
de los autobuses a la demanda re-
al de la Universidad, pero hay oca-
siones en las que un día no hay
tantas clases y baja mucho la de-
manda. Entonces se les quedan
vacíos y garantizar la sostenibili-
dad del servicio les cuesta.
–¿Cómo va la adaptación al
cambios de líneas?

–Al principio hubo problemas con
la LAC, pero se ha ido adaptando y
mejorando los puntos de inter-
cambio. La línea universitaria en-
tra ahora por la Avenida de la
Constitución... Va mejorando. Pe-
ro también a veces el problema es
que el tráfico está colapsado por el
vehículo privado. No es problema
de que no haya suficientes auto-
buses.
–¿Van a estar terminadas a
tiempo las infraestructuras pa-
ra la Universiada?
–A final de año la obra del pabe-
llón de Fuentenueva estará termi-
nada. Ha tenido un pequeño re-
traso pero creo que llegaremos a
tiempo. Esperamos que no haya
imprevistos.
–En un futuro en el que previsi-
blemente prevalezca lo digital,
¿puede quedar la UGR sobrada
de infraestructuras?
–No creo, el tema virtual nunca va
a evitar lo presencial y las relacio-
nes personales. Para mejorar tie-
ne que seguir habiendo presencia
en todo, tanto a nivel docente co-
mo de trabajo, de investigadores,
de transferencia de las empre-
sas.... No creo que se vayan a ce-
rrar infraestructuras. Otra cosa es
que se oferten cosas adicionales
gracias a esas posibilidades que
hoy existen. Las nuevas ofertas no
quitan lo que hay. La única forma
de progresar es con el contacto de
unos con otros.
–Ahora se está pidiendo a las
Universidades que se especiali-
cen, ¿sería posible en la de Gra-
nada?
–Esta Universidad es muy antigua
y tiene muchas ramas. Están muy
potenciados tanto el campo sani-
tario, como el campo humanístico
o el de las TIC. Creo que otras uni-
versidades pequeñas tienen que
pensar más en especializarse en
determinados campos en lugar de
seguir creciendo. Granada tiene
una universidad con mucha tradi-
ción. Los ranking así lo avalan. Li-
mitar ahora las especialidades es
complicado por lo consolidada
que está.
–¿Qué opina como docente de la
reducción de la plantilla a causa
de la crisis económica?
–A lo que más ha afectado es a las
promociones. La gente que lleva
muchos años trabajando, mejo-
rando su curriculum, tiene pocas
posibilidades de consolidar su
puesto de trabajo. Ahora mismo
es el principal problema. Tam-
bién hay más carga de trabajo pe-
ro sobre todo la inseguridad es el
mayor problema.
–¿Va a apoyar activamente a al-
guien en las próximas eleccio-
nes a rector?
–Voy a terminar lo mejor posible
el tiempo que me queda con el ac-
tual rector y resolver los muchos
temas pendientes que me quedan.
Han sido unos años muy intensos
de trabajo que ha sido posible gra-
cias al equipo de técnicos y perso-
nal administrativo que siempre he
tenido al lado. Hemos hecho un
buen equipo. No hemos podido
crecer en plantilla pero se ha su-
plido con trabajo.

La vicerrectora, durante la entrevista.

Existe un déficit importante en la
organización del servicio de atención
al alumnado. Se encuentra muy
disperso en distintos edificios. El
edificio de Medicina sería magnífico”

Los comerciantes del Zaidín
tienen que pensar que cuando se
ponga en marcha todo el campus
universitario van a mejorar mucho
económicamente”
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Miguel López GRANADA

El Universidad de Granada no
pudo sumar su tercera victoria de
la temporada y cayó por 1-3 ante
el VP Madrid, equipo con el que
compartía el liderato hasta la jor-
nada de ayer. Las madrileñas se
impusieron con claridad en los
dos primeros set (21-25 y 17-25),
pero se vieron superadas por las
universitarias en el tercero y en
buena parte del cuarto.

El equipo de la capital de Es-
paña dominó el primer set des-
de el punto inicial conseguido
por Lucía Aniorte. Cuando tan
sólo se habían jugado cinco mi-
nutos de partido, Fran Santos
tuvo que solicitar el primer
tiempo muerto merced a un par-

cial de 4-8 para las visitantes ci-
mentado, sobre todo, en el jue-
go corto en red.

El Universidad intentó reha-
cerse pero la superioridad de su
rival, unida a los fallos propios
fruto de los nervios y la falta de
entendimiento, dispararon el
marcador hasta un máximo de
seis puntos a favor de las matri-
tenses. Ni siquiera un conato de
reacción liderado por Alba Gar-
cía pudo evitar el 0-1.

Si notoria fue la diferencia en
la primera manga, en la segun-
da, la misma se podría calificar-
se de ostensible. Las jugadoras
altas del VP Madrid, que tuvo en
Lucía Aniorte, Andrea García y
Florián a sus máximas valedo-
ras, se mostró netamente supe-

rior al sexteto granadino. Con
una diferencia de seis puntos
(5-11), Santos volvió a pedir
tiempo muerto. Le funcionó y
redujo la ventaja hasta el 9-12,
lo que obligó a Benjamín Vicedo
a hacer lo propio.

El ‘Uni’ no perdió la fe ni tam-
poco la concentración, lo que le
sirvió para postergar la agonía,
aunque no para llevarse el set,
que se cerraría con un 17-25 pa-
ra las madrileñas.

El tercer periodo fue otro can-
tar. Las de Benjamín Vicedo
consiguieron empatar a 17 tras
llegar a tener una desventaja de
ocho puntos (15-7) gracias a un
nuevo recital de Lucía Aniorte
en el saque. Pero las universita-
rias no entregaron la cuchara y
se despegaron nuevamente (
21-17) en un final de set iguala-
dísimo y de máxima emoción
que terminó decantándose de
lado local.

El desastre terminó consu-
mándose en la cuarta y definiti-
va manga. El Universidad arran-
có fuerte y sometió a su rival ca-
si todo el tiempo. Pero un
arreón final terminó dando la
victoria y el liderato a las visi-
tantes.

El camino para luchar por cla-
sificarse para la Copa de la Prin-
cesa pasa ahora por ganar al Vo-
ley Ciutat Cide en su pabellón.

FÚTBOL 3 SEGUNDA DIVISIÓN B

ÁLEX CÁMARA

Las madrileñas Andrea García y Romina Balda bloquean el remate de la granadina Marga García.

Un arreón del VP

Madrid al final del

cuarto set evitó la

manga de desempate

BALONMANO 3 PRIMERA ESTATAL

Redacción GRANADA

El Balonmano Maracena no pudo
llevarse la victoria ayer en su en-
cuentro en Aguilar de la Frontera
frente a un conjunto local que su-
po frenar bien las ofensivas gra-
nadinas. El cuadro dirigido por
Jesús Escañuela se quedó cerca
de lograr su primer triunfo fuera
de casa pero, finalmente, sumó
un punto ante un equipo que tam-
poco pudo hacer buena su condi-
ción de anfitrión (25-25).

El Maracena comenzó bien el
choque, dominando y situándo-
se ligeramente por delante en el
marcador durante los primeros
compases. Se mostraban sólidos

en defensa y practicaban un jue-
go rápido, lo que les condujo a
situarse ganando por tres tantos
(3-6). El duelo cambió con los
errores ofensivos de los marace-
neros, que encadenaron rachas
poco fluidas de combinaciones
y permitieron al Aguilar Torrent
empatar e, inclusive, adelantar-
se. Esos momentos negativos ya
les habían costado encuentros
antes aunque, gracias a una
concentración mayor en defen-
sa, la diferencia no se fue am-
pliando entre ambos. Al final,
hasta desaprovecharon una úl-
tima posesión para llevarse el
gato al agua, lo que hubiera si-
do demasiado premio.

Tercer empate para el
Balonmano Maracena

1ª NACIONAL MASC.

R. G. GRANADA

El Universidad de Granada de-
rrotó ayer por 3 a 1 al Almoradí
en un encuentro que empeza-
ron perdiendo pero que supie-
ron remontar a tiempo. Los
hombres de Cipriano Pérez lo-
graron alzarse con la victoria
ante un equipo que se proclamó
campeón de grupo el año pasa-
do y que cuenta entre sus filas
con Miralles, ex del ‘Uni’.

Fue un partido disputado,
sobre todo en sus inicios. Los
visitantes apretaron y se ade-
lantaron en el luminoso. Los
locales estaban imprecisos en
los bloqueos. Sin embargo, un
gran juego colectivo de los
granadinos les permitió rever-
tir la situación y disponer de
rentas cómodas que supieron
manejar durante todo el duelo
hasta el final.

El Universidad
remonta y se
impone con
facilidad al
Almoradí

Aguilar Torrent

Stg Maracena
García 0
Baena 4
Triviño 0
Hidalgo 4
Ortega 1
R. Triviño 0
Serrano 1
Mendoza 5
S. Baena 5
Gallego 0
García 2
Triviño Funes 3
Velasco 0
Arroyo 0

Bravo 0
Palos 2
Aranda 0
J. A. Bravo 3
Abderraman 5
Alonso 2
Gil 1
Sánchez 3
Manzano 1
Pacheco 1
Hernández 6
Díaz 0
Oliver 1
Ahmed 0

25

25

Parciales: 2-3; 5-6; 7-7; 10-9; 13-11;
14-11 (descanso); 16-15; 17-15; 18-18; 18-
20; 23-21; 25-25.
Árbitros: Toro Sillano y Saavedra Henor
(cordobeses).
Incidencias: Intenso encuentro disputa-
do en el Pabellón Alcalde Pablo Hurtado,
en Aguilar de la Frontera, localidad de la
provincia de Córdoba.

Univ. Granada

Almoradí

3

1

Universidad de Granada: Ortiz,
Sánchez, Moya, López, Calvache,
Maldonado –seis inicial–. También
jugaron: Salas (líbero), Pérez, Mel-
guizo, Ruiz y Javi Rodríguez.
Almoradí: Martínez, Berenguer, Lo-
renzo, Frutos Illéscas, Fernández
–seis inicial–. También jugaron: Roca
(líbero), Miralles y Poletto.
Parciales: 17-25 (20’), 25-23 (24’),
25-23 (22’) y 26-24 (25’).
Árbitros: Alejandro Fernández y
Joaquín Sánchez (granadinos). Sin
amonestaciones.
Incidencias: Encuentro disputado
en el Pabellón de Fuentenueva ante
alrededor de 100 espectadores.

Univ. Granada

VP Madrid

1

3

Univ. Granada: Celia Ochoa, Celia
Bédmar, Nerea Rodríguez, Marta Subires,
Belén Cabrera y Alba García –seis inicial–.
También jugaron: Alba Rodríguez, Paula
García (líbero), Alba Sánchez, María Castro,
Mancini, Gloria Martínez y Sara Fernández.
VP Madrid: Marina Saucedo, Lucía Anior-
te, Laura Monzón, Nazaret Florián, Luisa
Rodríguez y Andrea García –seis inicial–.
También jugaron: Romina Balda (líbero),
Raquel Díaz, María de las Casas, Vanesa
Rubio y Cristina García.
Parciales: 21-25 (25’), 17-25 (23’), 25-21
(26’) y 21-25 (28’).
Árbitro: Martínez (alicantino) y Extremera
(granadino). Sin amonestaciones.
Incidencias: 400 personas acudieron a
Fuentenueva.

El liderato se va a Madrid
● El Universidad de Granada concede la primera derrota de la temporada

PEPE VILLOSLADA

Jorge Pacheco marcó un gol en el partido de ayer.


